
 

審議会等の会議結果報告 

 

１．会 議 名 松阪市老人福祉センター松寿園運営委員会 

２．開 催 日 時 令和 2年 10月 30日（金） 午前 10時～午前 10時 55分 

３．開 催 場 所 
松阪市下村町 875番地 3  

松阪市老人福祉センター松寿園 2階大広間 

４．出席者氏名 

（委 員）◎小堀峯男、○大西 多、○北村富美子 

川岸栄子、西出みはる、青木浩乃、田上勝典 

濱田迪夫、大田 哲、石川圭一 

（◎会長 ○副会長） 

（事務局）  西山充代参事兼高齢者支援課長、松本靖生所長、 

北出典彦事務員  

 

５．公開及び非公開 公開 

６．傍 聴 者 数 0名 

７．担 当 

松阪市健康福祉部高齢者支援課 老人福祉センター松寿園 

TFL：0598-29-0715 

FAX：0598-29-0715 

e-mail：rohuku.c@city.matsusaka.mie.jp  

 

協議事項 

 １．運営委員長、副運営委員長の選任について 

 ２．令和元年度老人福祉センター松寿園事業報告について 

 ３．令和元年度老人福祉センター松寿園費決算について 

 ４．令和 2年度老人福祉センター松寿園事業計画について 

 ５．令和 2年度老人福祉センター松寿園費予算について 

 ６．その他 

 

議事録 

 別紙 



令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園運営委員会議事録 

 

開催日時：令和 2 年 10 月 30 日（金）午前 10 時～午前 10 時 55 分 

開催場所：松阪市老人福祉センター松寿園 2 階大広間 

 

１．開会 

（事務局） 

 本日は、何かとご多用のこととは存じますが、令和２年度松阪市老人福祉センター松

寿園運営委員会にご出席いただきまして、誠にありがとうございます。 

 本年度は新型コロナウイルス感染症の感染防止の関係で、6 月の開催予定を延期させ

ていただき、前以って委嘱状をお届けいたしております。これにより辞令交付に代えさ

せていただきたいと存じますので、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。 

なお、運営委員会委員さんの中で「小林昭彦委員」様と「上田増夫委員」様の２名が、

ご都合により欠席されておりますが、委任状を提出いただいておりますので報告させて

いただきます。 

運営委員会規則第５条第２項のとおり、過半数以上の委員さんが出席していただいて

おりますので、当委員会が成立していることをご報告申し上げます。 

それでは、開会にあたりまして石川福祉事務所長がご挨拶をさせていただきます。 

２．あいさつ（石川福祉事務所長） 

３．運営委員の紹介 

４．運営委員長、副運営委員長の選任について 

（事務局） 

会議を進めるにあたりまして、当運営委員会規則第 3条に基づき運営委員長１名、

副運営委員長 2 名の選任のお願いですが、どのようにさせていただいたらよろしい

でしょうか、お諮りさせていただきます。 

事務局一任の声をいただき、 

運営委員長に、松阪市老人クラブ連合会会長  小堀峯男委員 

副運営委員長に、松阪市自治会連合会理事 大西多委員 

同じく副運営委員長に、松阪市老人クラブ連合会副会長 北村富美子委員を選任。 

運営委員長、副運営委員長のあいさつ。 

５．議事 

（委員長） 

事項書３．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告（利用状況）につ

いて」は、４．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算について」と関連

がございますので一括して議題とします。 

事務局より説明を願います。 



（事務局） 

１．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告」について説明 

(1)教養講座の実施内容について (2)保健講座及び健康相談実施内容について 

(3)避難訓練及び防災講座の実施について (4)各種クラブの施設利用について 

(5)寄贈物件について (6)施設設備等について 

２．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園月別利用実績表」について説明 

３．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園年度別利用実績表」について説明 

４．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園決算」について 

決算について各科目別に主なものを説明。 

（委員長） 

事務局の説明が終わりました。 

事項書３．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告（利用状況）につ

いて」、ご意見ご質問はございませんか。 

ご意見等がなければ、承認いただいたものとさせていただきます。 

続きまして事項書４．「令和元年度松阪市老人福祉センター松寿園決算について」、

ご意見ご質問はございませんか。 

ご意見等がなければ、承認いただいたものとさせていただきます。 

（委員長） 

次の事項書５．「令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画について」、

事項書６．「令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算について」は、関連が

ございますので一括して議題とします。 

事務局説明してください。 

（事務局） 

５．「令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画について」 

教養講座実施について、保健学級講座の実施について、健康相談の実施について、

交通安全防災講座の実施について、各種クラブ及び任意グループの拡充について説

明。 

６．「令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算について」 

各科目別に主なものを説明。 

（委員長） 

事務局の説明が終わりました。 

事項書５．「令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画について」、ご意

見ご質問はございませんか。 

ご意見等がなければ、承認いただいたものとさせていただきます。 

続きまして事項書６．「令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算につい

て」、ご意見ご質問はございませんか。 



ご意見等がなければ、承認いただいたものとさせていただきます。 

（委員長） 

それでは、次の事項に入ります。 

「７．その他」の項ですが、折角の機会でございますので、老人福祉センター松

寿園の運営について、何かご意見等ございませんか。 

（委員） 

６ページで役務費の中の手数料は、昨年より 389,000 円 PCB 廃棄物処理料が増額

となっており、このことにお金がかかるということですが、もう少し中身を教えて

頂きたい。 

（事務局） 

  今年、増えておりますのは PCB 廃棄物処理料 389,000 円で、こちらの建物で昔の

蛍光灯に PCB を使用した安定器が使われており、その安定器が廃棄処理されずに残

っておりました。これは一般の廃棄物ではなく、特別な廃棄処理をすることになり

ますので、このような予算を計上させて頂き、増額になったものでございます。 

（委員） 

  ということはこの蛍光灯、これは LED に変えるということですか。 

（事務局） 

昔の蛍光灯については、PCB を使用した安定器が使われており、それを取り外して

廃棄処理がされずに残っておりましたので、蛍光灯器具を新たに取替えるというこ

とではございません。ただ、この安定器については不燃ゴミとして出せませんので、

そういうことで予算を計上いたしました。 

（委員） 

  それであれば、PCB が使われていたという事が分かり、廃棄するお金がかかるとい

うことですが、この蛍光灯は LED じゃないから、これはもう変える時にきているよ

うに私は思うが、そういう計画はないのですか。蛍光灯も LED に変えると相当な削

減になるので、それだったら一緒に変えた方が私は利口かなと思いますが、そこら

辺どうなのですか。 

（事務局） 

  ご意見ありがとうございます。 

  蛍光灯も古くなると、点かなくなったりするので、その際は交換する事になると

思います。その際一度にとなると費用も重なりますので、古くなった箇所から順番

に交換していくと思いますが、全体の計画としては今のところ持ってございません。 

（委員） 

  将来、早急に持っていた方が良い。 

その蛍光灯のお金もばかにならないので、それを引いて更新した場合はその差額

で相当な差が出ますので、していった方がいいのかなと思うので考えてもらいたい。 



（委員）（福祉事務所長） 

  替えた時にどのくらいのものかという量もありますので、かえってどのくらいの

差があるかも見ながら、検討していきたいと思います。 

（事務局） 

ありがとうございます。 

（委員長） 

他にご意見ご質問はございませんか。 

ないようですので、事務局何かございませんか。 

（委員）（福祉事務所長） 

  老人福祉センター松寿園ができまして、今年で 48 年くらい経っております。 

建物はしっかりしておりますが、行く末としてはいつかどこかで今後どうなるの

か、という話は出てくることになるとは思います。現在、松阪市の色々な施設に関

しては、使える限りは使っていこう、延命化していこうという今の流れはあります。 

当面はこちらの施設を改修していくということも中々難しく、敷地の関係もござ

いますし、現状を何とかキープしていくというような姿勢になっていくかも分かり

ませんが、使えるべきところはきちんと修繕もしていかなくてはと思います。 

私ども色々な施設の議論もしておりますが、今のところここの施設に限らないの

ですが、なるべく延命化をしていこうというふうなスタンスで考えているところで

ございます。ただ、不具合がありましたら、おっしゃって頂きたいと思いますけれ

ども、そのようなところで現状のご理解を賜りたいと思います。 

（委員長） 

  委員の中から松寿園の運営について、ご意見ご質問がありましたらお聞かせ願いたい

と思います。 

（委員） 

１ページの事業報告の中で、(1)教養講座ということでいくつかの講座を示して頂い

ていますが、こちらは松寿園主催の講座ということでしょうか。このようなことをお聞

きするのは、当包括支援センターでもたくさん講師を担いながら、こちらの会場にお邪

魔しているという経緯がございますので、単なる確認ですがよろしくお願いします。 

（事務局） 

先程のご質問ですが、当センターの直接の主催ではございません。 

（委員） 

どういう経緯でしょうか。 

（事務局） 

  これにつきましては、色々な団体様がここを利用されるときに、自主的に色々と学ん

で頂いておられる部分のものを、掲載させて頂いたものでございます。 

（委員） 



うちが載っていないのは、なぜなんだろうと思って。色々な団体から講師の依頼を受

けて、うちの職員を派遣しているのですが、その講座とこの講座は何が違うのか。 

（事務局） 

  先程のことに関しましては、うちの方で抜けておるというか、包括支援センターさん

の分もきちんと記録はとっておりますが、ここへの掲載もれとなっております。 

  申し訳ございません。 

（委員長） 

他に何か運営についてのご意見、ご質問ありましたらお聞かせ頂きたいと思います。 

他にご意見等もないようですので、これをもちまして議長を辞させていただきます。

ご協力ありがとうございました。 

（事務局） 

どうもありがとうございました。 

 以上をもちまして、令和２年度松阪市老人福祉センター松寿園の運営委員会を閉会さ

せて頂きます。 

長時間にわたりまして貴重な意見、ご審議を頂きましてありがとうございました。 

 

 


